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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 119  DEL 23/06/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  15/06/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 23 del mese di Giugno alle ore 10.11 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°719146  del  08/06/2021 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N°            8 2 

 

Presiede la seduta: il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 23/06/2021 18:37:53 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 28/06/2021 08:52:08 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 15/06/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Ilardi, Prester  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.8 

 

Votanti      n.8 

 

Voti favorevoli  n.8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 15/06/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                                   COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 15 /06/2021 

L’anno 2021, il giorno quindici  del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 719146   del 08/06/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,33 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 10 

Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Ilardi e Rappa. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero Comunicazioni del Presidente dando 

lettura di una mail pervenuta dell’Ufficio Toponomastica: in riferimento alla richiesta 

di segnaletica di toponomastica sul ponte Bonagia, l’ufficio scrivente comunica che sul 

ponte Bonagia è presente un cartello della segnaletica stradale piegato.  

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Liborio Giuffrè, n.°5”, a firma 

del Consigliere Prester; 

● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Vincenzo Mortillaro, angolo con 

Via Oreto”, a firma del Consigliere Prester. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 07/06/2021, approvato alle ore 9,47, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 10; Votanti 10; Favorevoli 10. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole soffermarsi sulla 

situazione di paralisi totale del traffico all’imbocco di Via Oreto e in tutte le vie della 

Circoscrizione. Informa di esser stato contattato da alcuni cittadini che lamentavano la 

presenza di due file di macchine all’imbocco di Via Oreto, l’imbottigliamento totale 

del traffico e l’intasamento di tutte le arterie che confluiscono in Via Oreto. E’ 

disarmante l’immobilismo dell’amministrazione rispetto alle soluzioni che potevano 

essere realizzate ma che invece non sono state prese in considerazione, come 

l’abolizione della ZTL di Via Roma, che avrebbe sicuramente fluidificato il traffico, o 

la regolamentazione del traffico attraverso presidi fissi di Polizia Municipale. Potevano 

esserci tante le soluzioni, invece si  assiste ad una totale assenza dell’amministrazione 
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nella risoluzione dei problemi che città presenta. Più volte è stato invitato 

l’Assessore Catania, fin da quando si paventava la chiusura del Ponte Corleone e del 

Ponte Oreto. L’Assessore Catania è un assessore politico, non un tecnico, ed è stato 

votato dai cittadini, ma ha sempre disertato gli incontri. Si assiste a dichiarazioni da 

parte di alcuni Assessori e del Sindaco che lasciano amareggiati e ad un totale 

scollamento tra il Sindaco, la Giunta e la città: sembra quasi che si sentano infastiditi 

dalle criticità che i cittadini fanno notare. 

Il Presidente afferma che la gravità delle criticità presenti del territorio sono la 

conseguenza delle richieste rimaste inascoltate, avanzate dal Consiglio, che aveva 

intuito i disagi che si sarebbero creati; l’amministrazione però non ha dato seguito a 

quanto richiesto, causando quello che si vede giornalmente. Una di questa richiesta era 

la chiusura dell’imbuto di Viale Regione Siciliana, in direzione Trapani: oggi le attività 

commerciali presenti in quella via lamentano di lavorare poco o nulla e ciò era 

prevedibile. La chiusura della via doveva avvenire prima di iniziare i lavori sul ponte 

Corleone. Qualche Consigliere ha presentato la mozione di sfiducia al Sindaco ma 

questo non basta: bisogna fare una modifica della viabilità presente nella città, a 

cominciare dall’abolizione della ZTL. Auspica che l’Assessore possa ravvedersi e 

sospenda la ZTL, perché il traffico in questo momento è delirante. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che dichiara che la città oggi è 

diventata invivibile: recarsi al lavoro o accompagnare i figli per l’attività estiva è 

diventato problematico a causa dei flussi di traffico che paralizzano tutte le vie della 
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Circoscrizione, traffico che, a maggior danno, non è per niente e da nessuno gestito. 

Sono state presentate tante richieste e, se si fossero anticipati gli interventi sul Ponte 

Corleone e sul Ponte Oreto le cose sarebbero certamente andate meglio. Già non 

funzionavano i servizi basilari e adesso vi si aggiunge il traffico. Non si può continuare 

in questo modo: si constatano disagi perché si vive il territorio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che la scelta di 

collocare un semaforo sul ponte Corleone è stata una scelta scellerata: infatti, per 

raggiungere gli ospedali, i mezzi di soccorso non possono transitare e sicuramente 

saranno giunte lamentele di questo enorme disagio anche a chi compete.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che sottolinea che la scelta del 

semaforo è sbagliata: i disagi erano stati previsti per settembre ottobre e invece si sono 

presentati già adesso; si spera che tolgano la ZTL. L’amministrazione va a tentoni e si 

paga la scelta di aver realizzato il tram e di non aver portato la metropolitana all’altezza 

della rotonda di via Oreto, utilizzabile per chi veniva da fuori città tramite una app. Si 

dovevano anche creare parcheggi sempre per coloro che venivano da fuori città con le 

auto. Adesso invece bisogna cercare soluzioni di ripiego, poiché non ci sono soluzioni 

immediate se non il raddoppio del Ponte Bailey e l’apertura della bretella del centro 

commerciale Forum. La situazione è gravissima. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester ,che informa che stamattina in Via  

Villagrazia una mamma ha avuto enorme disagio a transitare sulla via perchè doveva 

portare il bambino in ospedale e la strada era paralizzata dal traffico. L’Assessore 
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Catania deve provvedere a questo e non a fare le ordinanze per le deviazioni del 

traffico. 

Il Presidente afferma che assistere a queste scene sicuramente tocca l’anima ma si 

è in una situazione emergenziale per cui è necessario che intervenga l’esercito. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che la città ha 

bisogno di interventi: chiedere la sfiducia del Sindaco non significa che domani si 

andrà subito al voto ma si procederà al commissariamento. Bisogna affrontare la 

problematica del traffico e non ci sono strumenti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che dichiara che la gente, dopo 

mesi chiusura, non si aspettava questo caos di traffico, quindi incide anche dal punto 

di vista psicologico. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che ricorda che spesso si parla di 

sicurezza che l’amministrazione deve garantire ma che invece viene spesso disattesa; 

molti partiti che avevano posto la sfiducia al Sindaco poi in Consiglio non hanno votato 

la mozione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica che il tempo per 

risolvere i problemi ci sarebbe stato ma è mancata la volontà e adesso non c’è accordo 

politico, per cui le cose si sono aggravate, 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che evidenzia che il Sindaco deve 

prendere atto che esistono segnali negativi e che vi sono disagi reali. La città non è mai 

stata con queste gravi deficienze. 
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Il Consigliere Quartararo replica che il Sindaco ha già risposto sui problemi della 

città in modo molto superficiale. 

Il Presidente fa presente che, se non esiste possibilità di miglioramento, sarebbe 

opportuno staccare la spina. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che evidenzia che le richieste di 

trovare soluzioni vengono prese come attacchi politici. 

Alle ore 10,13 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

       Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                      Antonino Santangelo  

 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che aggiorna il Consiglio su 

gli esiti delle sue richieste: infatti è stata rimossa la vettura incendiata, parcheggiata in 

Via Paratore e che la RAP ieri sera è intervenuta per pulire Via Oreto Nuova dal polline 

dei fiori, anche se ancora occorre una pulizia più approfondita poiché è stata fatta con 

la pulitrice. Informa anche che sono ripresi i lavori di diserbo nell’area abbandonata di 

fronte alla scuola Cesareo. 

Alle ore 10,17 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 23/06/2021 19:08:23 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 24/06/2021 12:02:20 CEST

Signature Not Verified
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Si passa al III punto all’O.d.G. ovvero “Interrogazioni e Pareri”, con la 

trattazione dell’interrogazione su “Destinazione d’uso ex Via Bonagia (prolungamento 

di Via Lorenzo Panepinto), situata tra Via Mico Geraci e Via Guido Rossa”, a firma 

del Consigliere Tarantino, prot. n.° 683855 del 24/05/21. 

Illustra l’interrogazione il Consigliere Tarantino, che chiede di sollecitare gli uffici 

preposti per capire lo stato dei lavori di riqualificazione del tratto di strada in oggetto, 

confinante con la scuola “Mattarella”, che si trova invasa da erbacce, materiale di 

risulta ed altro, costituendo un pericolo per la vita dei cittadini. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,23, il Presidente chiude la seduta.  

         Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone                  Andrea Gulemi 
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 23/06/2021 19:08:25 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 28/06/2021 08:52:43 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 23/06/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 15/06/2021


